
 

 

Meine sehr geehrte Damen & Herren 

Liebe Mitglieder, liebe Gäste 

Unser Kapital- und Finanzmarkt ist der Motor unserer modernen Schweiz!  

Zum mittlerweile 10. Kapitalmarktforum heisse ich Sie alle herzlich willkommen!  

1) Der heutige Nachmittag trägt das Motto „Offenheit als Erfolgsfaktor“. Schon einmal in der 

Geschichte war die Offenheit für uns in der Schweiz der Schlüssel zum Erfolg. 

Mitte des 19 Jahrhunderts drohte der Schweiz die wirtschaftliche Isolation. Die Schweiz besass nur 

eine einzige klein Eisenbahnlinie zwischen Zürich und Baden – die europäischen Nachbarländer 

hatten bereits ein dichtes Eisenbahnnetz angelegt. Die Kantone arbeiteten nur für sich allein. Der 

Eisenbahnbau stockte. 

Erst mit der gemeinsamen Bundesverfassung konnten sich die Kantone öffnen. Miteinander 

beschlossen sie, die Eisenbahnfinanzierung dem privaten Kapitalmarkt zu übergeben! Das brachte 

schliesslich den ersehnten Durchbruch. Bereits nach 5 Jahren waren über 1000km Eisenbahn 

gebaut! Die Schweizer Wirtschaft blühte auf. Offenheit & Kapitalmarkt bilden noch heute das 

Fundament für unseren Wohlstand. 

2) Wie Sie wissen hatte der gesamte Kapital- und Finanzmarkt bisher kein eigenes Forum. Nur einzelne 

Teilnehmer bzw. Gruppen des Finanzmarktes haben ihre Verbände. Heute schliesst wir als 

Kapitalmarktforum Schweiz – mit Ihnen gemeinsam – diese Lücke. Unser Verein bietet 

Entscheidungsträgern aus Praxis, Wissenschaft & Politik den Raum für einen kritischen Dialog. 

Unsere Foren finden jedes Jahr in Deutschland, Österreich und der Schweiz satt. Ich freue mich 

ganz besonders, dass wir für die heutige Veranstaltung mit der Schweizerischen 

Bankiervereinigung, dem Verband der Auslandsbanken Schweiz, der Swiss Fund & Asset 

Management Association, VSV, dem Versicherungsverband zusammenarbeiten. 

3) Meine sehr geehrten Damen & Herren – wenn ich so in die Runde schaue freue ich mich welch` 

profilierte Persönlichkeiten & Institutionen heute hier zusammentreffen. Bereit zum Dialog sind 

heute Bankiers, Versicherer, Fondsanbieter, Vermögensverwalter, das Eidgenössische 

Finanzdepartment, die FINMA, die Börse, Hochschulvertreter und die genannten Verbände. Für uns 

ist es eine ganz besondere Ehre, dass sogar das Staatssekretariat für Internationale Finanzfragen in 

Bern und die Stabstelle für Internationale Finanzplatzagenden in Vaduz sich die Zeit für Gespräche 

mit uns nehmen 

„Finanzmarkt Schweiz – Internationale Offenheit als Erfolgsfaktor?!“ Ganz im Sinne unseres heutigen 

Mottos freue ich mich mit Ihnen auf einen lebhaften Austausch! Seien Sie offen! Halten Sie sich bitte nicht 

mit Ihrer Meinung zurück! Vom offenen Dialog profitieren wir alle! 

Ich übergebe nun an meinen Co-Präsidenten Adrian Schoop. Er wird uns in bewährter & humorvoller 

Manier durch den Nachmittag führen. 

VIEL VERGNÜGEN! 

Dr. Alexander Lindemann, Präsident 

Zürich, 9. Oktober 2015 


